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10月23日、ウォーキングにはもってこいの秋晴れのもと、令和

３年度第１回やまだウォーク「一度入ってみたかったビニールハウ

ス群を歩こう!!」を開催しました。

今回は山田学区だけでなく学区外からの参加もあり、子どもから

高齢者まで総勢30人が、いつもは遠くからしか見られないビニール

ハウスを目前に、ワクワクしながら足を進めました。

ネギの定植体験をしたハウス内の土は柔らかく、力を入れずに苗

を植えることができました。作業

後は汗ばむほどでした。

その後、ハウスのパイプライン

から出る散水の様子を見ました。

次に訪れた畑では、旬の水菜がハウス内いっぱいに植えられ、それが何棟

も続いて壮観でした。新鮮な水菜はシャキシャキと音が聞こえてきそうなほ

どでした。水菜には鍋用とサ

ラダ用があり、葉の形が違う

そうです。

帰路では、草津市環境課か

ら草津市や山田学区でよく目

にする昆虫・鳥・魚・植物、

絶滅の恐れがある動物や危険を伴う外来種の生物についての話

を聞きました。

近畿有数のビニールハウス群を散策でき、山田の魅力を再発

見できた貴重な体験でした。

Let's Walking!!
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ビビビビニニニニーーーールルルルハハハハウウウウススススのののの中中中中っっっってててて

どどどどううううななななっっっってててていいいいるるるるののののかかかかなななな？？？？

根根根根元元元元をををを深深深深くくくく植植植植ええええるるるるんんんんだだだだっっっってててて

「山田」を知る！自然を楽しむ！やまだの魅力再発見！

ビニールハウスへＧＯ!!

健幸グループ

令和３年度第２回やまだウォーク
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第１回ＬＩＮＥ節電アンケート結果報告
環境グループ

7月10日～8月31日までLINEで実施しました「第1回節電アンケート」にご協力いただき、

ありがとうございました。皆さまからいただいた回答を紹介します。

（対象者720人 回答者151人）

節電について

心がけている

気にはなっているが、

あまり取組んでいない

何もしていない

一部をLED照明にした

ほとんどをLED

照明にした

交換していない

LED照明について

毎月確認している

たまに確認している

確認していない

節電タップについて

今後の節電について

毎月の電気代について

～20代男性

～20代女性

30代 男性

30代 女性

40代 男性

40代 女性

50代 男性

50代 女性

60代～男性

60代～女性

1

10

7

24

5

19

31

48

3

3

年 齢

ご自身が工夫されている節電方法は？
（105人回答いただいた中から抜粋）

☆消し忘れが無いよう家族でお互い注意し合っている。

☆電源をこまめに切るようにしている。

☆家族が出来るだけ同じ部屋ですごす。

☆すだれやグリーンカーテンを利用して日よけ対策

をしている。

家族全員で節電をがんばっていきましょう！！

テレビについて
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これまでも実践していたし、

今後も取り組みたい

これまでは出来ていなかった

ので、今後は取り組みたい

何もしないと思う

使用している

使用していない

どんな物か知らない

リモコンでスイッチ

ON・OFF

主電源でスイッチ

ON・OFF

常にテレビが

ついている

心掛けている方が

多いですね(^^)

LEDへの関心が高

い事がわかります

30

便利なので

使ってみて♡

(単位：人）
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～地震が起きる前に！～ 安否確認訓練の紹介 防災グループ

10月24日、不動浜町では防災訓練として「安否確認フ

ラッグ」を使っての安否確認訓練が実施されました。災害

発生時に迅速かつ確実に安否確認をするための経験値を積

むことが目的です。事前に町内全戸に赤・黄・青のフラッ

グを配布し、訓練当日の朝9時までに、外から見やすい場

所にフラッグを掲げてもらい、それを各班長が確認して町

の対策本部へ報告しました。参加は対象戸数77戸のうち、

69戸でした。確認に要した時間は平均19分でした。

「旗の確認作業はわかりやすくて良かった」「旗の無いお

家への対応策を検

討する必要がある」

「実際の災害時に

要救助の家への対

応検討が必要」

「毎年訓練ができ

れば良い」などの

感想が出ました。

不動浜

「やまだカフェ」オープン

みみみみんんんんななななででででほほほほっっっっここここりりりりののののんんんんびびびびりりりり…………

地域の皆さんが気軽に交流できる

場としてカフェをオープンしました。

みんなで一緒につどい、語り合い、

時の流れも忘れほっこりとくつろげる場になれば…と願っ

ています。山田学区内外を問わず、子どもから高齢者まで

誰もが立ち寄れる居場所です。

場場場場 所所所所：：：：ええええんんんんゆゆゆゆううううのののの郷郷郷郷２２２２号号号号館館館館１１１１階階階階

地地地地域域域域交交交交流流流流ササササロロロロンンンン内内内内

時時時時 間間間間：：：：毎毎毎毎月月月月第第第第３３３３土土土土曜曜曜曜日日日日

11113333::::00000000～～～～11115555::::00000000

メメメメニニニニュュュューーーー：：：：ココココーーーーヒヒヒヒーーーー（（（（おおおお菓菓菓菓子子子子付付付付））））

1111人人人人１１１１００００００００円円円円

ＶＶＶＶ．．．．メメメメロロロロンンンン

ボボボボラララランンンンテテテティィィィアアアアググググルルルルーーーーププププ

１１月２０日

10月29日、「五条町内ゴミ拾いボランティアグ

ループ」（五条町）と「藤森一明さん」「後長正信

さん」（ともに南山田団地）が草津市クリーンセン

ターにて開催された令和３年度「ごみ問題を考える

草津市民会議顕彰式」において顕彰されました。

皆さんは、長年にわたりごみの資源化や地域の環

境美化にご尽力されてきました。

後後後後長長長長 正正正正信信信信ささささんんんん

((((南南南南山山山山田田田田団団団団地地地地)))) 五五五五条条条条町町町町内内内内

ゴゴゴゴミミミミ拾拾拾拾いいいいボボボボラララランンンンテテテティィィィアアアアググググルルルルーーーーププププ((((左左左左))))

藤藤藤藤森森森森 一一一一明明明明ささささんんんん((((南南南南山山山山田田田田団団団団地地地地))))((((右右右右))))とととと

ごみ問題を考える草津市民会議顕彰

ＡＡＡＡＥＥＥＥＤＤＤＤ講講講講習習習習会会会会

11月６日、体育振興会では昨年に引

き続き、湖南広域行政組合西消防署でA

ED講習会を開催しました。

この日のAED講習会では、今後の学

区内でのスポーツ振興に向けて、体育振

興会の本部役員と体育委員が参加し、西

消防署のご協力の元、救急救命士による

実演とDVDを通して、救命の基礎知識

を学びました。

体体体体育育育育振振振振興興興興会会会会

7月4日、陽ノ丘団地の県営(Ａ･B棟)・市営

住宅で安否確認を兼ねた合同防火訓練が実施

されました。《ゴミ集積場から火災が発生、

火災報知器を鳴らし、避難した想定で出てき

てもらい、その人達を役員が確認する事で、

安否確認する》というソーシャルディスタン

スを保っての訓練です。「実際に災害が発生

した場合、外からでは室内に住人がいるかど

うか分からないため、自治会で作成した、住

民リストは非常に有効だった」「地震等他の

災害にも

対応した

訓練が必

要」など

の感想が

出ました。

陽ノ丘団地

玄関前に出されたフラッグ
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山田小学校

山田こども園
はっけよい、のこった～!!

大きく育ってね!!

４歳児と５歳児約40人が、11月11日に「相

撲体験」を草津市立武道館で行いました。

体操服の上に子ども用のまわしを身に付け、

一礼して土俵入り。素足で砂を踏みしめ土俵を

体感しました。

ウォーミングアップの相撲体操ではしっかり

四股(しこ)を踏み、気分はお相撲さん。土俵の

上では、お互いに礼をしてから「はっけよい」

の声で真剣勝負。「ガンバレー」と声援を受け

て精一杯ぶつかり合いました。肌寒い日でした

が、汗ばむほど元気いっぱい取り組みました。

山田こども園では、平成25年から毎年5～６

回、地域の方や立命館大学の相撲部の方にお世

話になりながら、周りの人に感謝し相手と向き

合う礼儀作法などを身に付けています。

11月16日、山田漁港(北山田町)で、山田小学校の４年生の児童56人

が「フナの稚魚の放流」を体験しました。

事前に「魚や貝の漁獲量が減っていること」「水草が増えたため水質

が悪くなっていること」など、琵琶湖の現状について学んだ子どもたち

は、用意されたフナ約300

kgを「魚が飛び跳ねてダン

スしているみたい」「元気

に育ってね」と声を掛けな

がら琵琶湖に放しました。

南湖で放流されたフナの

稚魚は、北湖を回遊し産卵

の為にまた南湖に戻ってく

るそうです。２～３年かけ

て鮒ずしになるくらいの大

きさまで育ちます。

松原中学校

毎年９月に実施していた「松中祭体育の部」が、

新型コロナウイルス感染症防止のため、取りやめと

なり、それに代わる行事として、11月10日、学年

ごとに体育大会を実施しました。保護者観覧スペー

スが設けられ、久しぶりに学校での子どもたちの様

子を見ることができました。

総総総総合合合合的的的的なななな学学学学習習習習のののの時時時時間間間間

11月16日、滋賀県内初の取り組みとなる「ボード

ゲームを活用したＳＤＧs学習」を実施しました。

オンラインでＳＤＧsについて学んだ後、高校生や

大学生のファシリテーター(進行役)から説明を受けな

がら「私たちがグローバルな視点で考えていかなけれ

ばならないこと」「私たちが身近に取り組むことがで

きること」についてグループで意見を交えながら学習

しました。

こんな活動に取り組んでいます

ボードゲームを活用してＳＤＧs!!みんなで力を合わせて!!

学区の皆さんにも山田こども

園、山田小学校、松原中学校の

子どもたちの情報を広く知って

いただくため、山田学区まちづ

くり協議会の公式LINEで発信

してます。

登録しておられない方はこの

機会にぜひ登録をお願いします。

学学学学年年年年体体体体育育育育大大大大会会会会

どどどどすすすすここここ～～～～いいいい!!!!!!!!

どどどどすすすすここここ～～～～いいいい!!!!!!!!

ええええいいいいっっっっ!!!!!!!!

山田まち協公式LINE
QRコード


